

¿Las calles de la ciudad, padecen corrimiento de tierras?

El contratista de las obras del alcantarillado podrá hacer con sus obreros cuanto le permitan las circunstancias; pero con la ciudad, con el tráfico y con los vecinos de las casas adonde afectan las obras, no es fácil que se salgan igual las cosas como se salen con los trabajadores.

Vamos para un mes que desde la calle del Martillo a la de Pizarro está el tráfico interrumpido, con grave quebranto para las industrias que están enclavadas en el trayecto. A juzgar por el empleo de seis obreros en estas obras, va a resultar que en el mes de julio confirmarán los forasteros una vez más que las calles de la ciudad deben de ser azotadas por algún corrimiento de tierras, a consecuencia de la cercanía de la bahía. No se darán otra explicación al ver el suelo de la ciudad perennemente levantado.

Podemos interrogar sin temor alguno para quienes fueron destinadas a las doscientas mil pesetas enviadas por el Gobierno para atenuar el paro. Podemos también dar la voz de alarma, por la duración de estas obras. No conocemos otra capital en España de la característica que presenta Santander. Parece ser que las autoridades municipales han ido a pasar el rato al Ayuntamiento. No nos explicamos su encogimiento de hombros ante cuanto acontece. ¿Se denuncia una casa por falta de higiene? ¿Psch! ¿Se denuncian muchas fachadas, muchas casas? ¿Más psch! ¿Se derrumba la techumbre del "Auditorium"? ¿Otro psch! ¿Que se "emborrone" el suelo de la ciudad por una Empresa antojadiza? ¿Como si no! ¿Se tiene una iniciativa en favor de la ciudad? ¿Allá va una Comisión de concejales a Madrid, a venir con la cabeza caliente y los pies fríos!

Ahora lo del contratista de las obras del alcantarillado. La Jefatura de Obras Públicas podrá administrar las celeberrimas doscientas mil pesetas, pero el Ayuntamiento habrá de velar porque estas obras se lleven con la celeridad debida, por el dinero enviado y por exigencias del tránsito. ¿Que al Ayuntamiento le veremos diciendo una y otra cosa? ¡Buena! Con colocar a setenta obreros de los cien que debía colocar la Oficina de Colocación Obrera, basta.

¿En qué país vivimos, señores municipios? ¿Por qué algunos de los concejales que conocemos no se salvan del naufragio municipal y se deciden a dirigirse al pueblo? Snetimos el incluir a todos los ediles. Algunos sabrán perdonarnos.

Lea usted todas las tardes LA REGION

TEATROS, CINES Y VARIETES

COLISEVM.—"La casa de las tres muchachas"

He aquí el título de una de las zarzuelas más sentimentales que se han estrenado en esta temporada y que fue representada ayer en el teatro María Lisarda por la compañía titular del teatro de la Zarzuela, de Madrid, obteniendo un éxito mercedísimo.

Entre las notas sublimes de Schubert, en la que se basa esta opereta, con alguna composición acertadísima de Sorazabal, campea la rima maravillosa de Góngora y Tellechea. Frantz Schubert se encarnó en la persona de Pedro Terol, que con talento de gran recitador y su voz potente, bien timbrada y formada en una escuela exquisita, nos hizo recordar al tímido Frantz en aquella proyección alemana que tanto gustó al público santanderino.

"La casa de las tres muchachas" es una creación romántica y evocadora; un haz de estampas amorosas de la vida de Schu-

bert, tejido con los lamentos de su espíritu tímido y apocado. Es una opereta en la que abundan los dúos de barítono y tiple, realmente sublimes. La serenata de este músico fue interpretada maravillosamente por Pedro Terol, quien tuvo una actuación felicísima, así como también la tiple Conchita Bañuls y el tenor Roberto Rey, que tuvieron una relevante actuación.

Los coros, lindísimos; sobre todo, el del "minué" del segundo acto.

Existen un dúo que corresponde a una adición musical de Sorazabal, en el primer acto, que ha de hacerse popular, porque en él se descubren dotes geniales de este músico.

Todas las figuras son verdaderos artistas, constituyendo un conjunto sumamente homogéneo.

Felicitemos a la Empresa por el feliz acierto de traer una compañía tan excelente.

R. V.

LOS MATADEROS CLANDESTINOS

A juzgar por las cifras oficiales, los santanderinos no comen carne o el tráfico clandestino es tan imponente que reclamamos la urgente intervención del Ayuntamiento. Nuestros lectores conocerán, con las cifras que les suministramos, la importancia del contrabando, ya que conocieron, por el informe del veterinario, se sacrificaban reses agonizantes

—Considero las cifras bajas.
—Muchas gracias, don Julián, por su atención.
Estrechamos la mano del dueño del Hotel Royalty y nos lanzamos a otra intervención.

Sorprendemos las actividades del presidente y secretario de la Diputación.

don Gabino Teira y don Luis Herrera, respectivamente.
Confidenciamos a estos buenos amigos nuestros propósitos. El teléfono funciona y el administrador de la Casa de Asistencia Social, señor Noreña, responde diligentemente.
Minutos después de esta llamada, nos dice el secretario de la Diputación: —Los kilogramos de carne que ha con-

sumido la Casa de Asistencia Social en el año pasado, se elevan a 59.426.
—Agradecidos, señor Herrera. Buenos días, don Gabino.
Cerramos la puerta de los despachos de estos señores para llamar a otra nueva puerta.

No tenemos otro interés, camarada, que nos digas qué cantidad de carne echas en el cocido proletario que te pone tu compañera, para unas conclusiones que vamos a formular al alcalde, a fin de demostrarle que existen mataderos clandestinos, sin necesidad de que el informador se convierta en un policía o amanuense del señor Teodoro.

—Consumimos muy poca carne; estamos sin trabajo la mayor parte del año; pero mi compañera echa un cuarterón de falda al cocido. Si se ha dado bien la semana, el domingo adquirimos unas chuletas.
—¿Entonces consumes 125 gramos?—
—Inquirimos.

—Si estrechamos la mano del camarada, haciendo votos porque coma más chuletas.

La entrevistó es ahora en la Redacción. Han llegado los compañeros Ocejja, Begoña, Camons y Monar, de la Directiva del Gremio de Camareros.
—Me vais a decir—les exponemos—si hay más de cuarenta y ocho hoteles y restaurantes de todas las categorías, que hacéis constar en el folleto de vuestras Bases de trabajo, el cual me ha servido para interrogar a don Julián Gutiérrez.

Nos contestan a coro los cuatro compañeros.
—Existe tal número de casas de huéspedes, bares, cafés y tabernas, que no aludimos en estas Bases, que sería incontable citar.

—Entonces—agregamos—podemos calcular en cien los establecimientos donde se sirven comidas y donde el gremio de Camareros no tiene intervención.

—Eso mismo—nos dicen.
—¡Salud, camaradas!

Estamos en la tertulia de "La Mundial", esa tertulia que tanto nos descarga de los muchos quebraderos de cabeza que nos proporciona la vida activa a que estamos entregados.

Frente a nosotros, los doctores don Bernardino Cordero y don Casimiro Zorrilla. La conversación ha recaído, intencionadamente por parte nuestra, en lo de los mataderos clandestinos.

—A ver, amigos Zorrilla y Cordero—les decimos con la familiaridad que nos permite el trato afable de estos contentillos—¿qué gramos de carne creen ustedes que puede consumirse por santanderino?

Los dos eminentes doctores entablan diálogo. Coinciden que Santander no es de las poblaciones que consumen mucha carne; pero tampoco de las que comen menos.

La pregunta es amplia y la discreción al contestar es agradable. Los dos amigos estiman que unos treinta y cinco gramos, aproximadamente, consumirán de carne cada santanderino.

Otro sorbo más de cerveza ingerimos, mientras nos perdemos en preguntas.
—Muchas gracias, señores Cordero y Zorrilla. Es para hacer unas conclusiones a esta campaña, y queremos actuar en estos instantes recogiendo impresiones del público, que resumiremos con matemáticas, a ver si el alcalde y el Ayuntamiento se enteran de la existencia de mataderos clandestinos.

Continuaremos mañana.
L. Malumbres

En la Audiencia En la causa de hoy, el fiscal retira la acusación y se pone en libertad al acusado

Esta mañana se reunió el Tribunal ordinario para ver y fallar la causa incoada por el Juzgado de Reinosa, contra Santiago Fernández Corral, por el delito de homicidio.

Actuaba de fiscal el letrado señor Fernández Diver, y la defensa del acusado corría a cargo del abogado don Mariano Bustamante.

Del pliego de acusaciones se deduce que en la mañana del día 30 de agosto de 1933, cuando Santiago Fernández Corral salía de su domicilio, en el pueblecito de Los Carabos, se encontró con que le perseguía su vecino David López García con un cuchillo en la mano y con propósitos de darle muerte por antiguos resentimientos.

Ante la presencia de David, Santiago, que iba desarmado totalmente, pidió auxilio, a cuyas voces de socorro acudió rápidamente su padre, pero David se arrojó violentamente contra el padre de Santiago

y le asestó una puñalada tan terrible que murió casi en el acto.

Al contemplar Santiago aquel cuadro tan triste, reaccionó con toda su alma, y a pesar de que, como decimos, carecía de armas, cayó sobre David con tanto coraje que arrebatándole el mismo cuchillo del que se había valido para dar muerte al padre de Santiago, después de una lucha enorme se lo hundió en el pecho a David, yendo a caer éste sin vida junto al cadáver de su propia víctima.

Todo el pueblo se sumió en el más terrible de los dolores, y esta mañana ha comparecido ante el Tribunal el único superviviente de la batalla, o sea Santiago Fernández.

Después de la declaración del acusado, el señor fiscal, encontrando toda clase de atenuantes al delito que se le imputaba, ha retirado la acusación, y Santiago ha sido puesto en libertad esta misma mañana.

Temas de actualidad

Siguen andando por las ramas; y el paro obrero, sin resolverse

Una vez más, con motivo del debate sobre el alijo de armas, se ha puesto de manifiesto la nulidad de las actuales Cortes y el sectarismo que anima a algunas de las fracciones políticas que las integran. Todo su afán radica, por el momento, en inhabilitar políticamente al señor Azaña, de quien, aun reconociendo que, como gobernante, haya tenido errores, pueden tomar lecciones de decencia política. Y, para vergüenza del Régimen, se da la paradoja, por contraste, de que unos señores, enemigos declarados de él, tienen la suficiente desfachatez para erigirse en jueces de un tan destacado y auténtico republicano como el señor Azaña.

Como era de esperar—puesto que solamente se basaba en el morboso deseo antes señalado—, la acusación que contra él sostenían se ha desvanecido al conjuro de su cálido verbo, volviéndose contra los acusadores y teniendo, además, la virtud de hacer resurgir el espíritu republicano que, por cierto, se hallaba bastante apagado.

No dudamos, pues es hombre hábil e inteligente, que el señor Azaña sacará provechosas enseñanzas de esta lección y que, en lo sucesivo, actuará a tenor de ellas.

Pero cualesquiera que sea su determinación para el futuro, lo que por ahora nos interesa, es poner de relieve, dentro de nuestros modestos medios, la labor completamente negativa y caótica de estas Cortes que padecemos.

De bizantinas ha calificado el señor Maura las discusiones en que constantemente se enfrascan los señores diputados. Y, en verdad, que tal calificativo nos parece muy suave, si miramos hacia atrás y observamos los problemas, ya de tiempo planteados y agravados a medida que aquél pasa, que esperan en vano la resolución de estos señores a quienes no se les cae el patriotismo—patrioterismo, podríamos decir—de la boca.

La fracción más numerosa de la Cámara, por boca de su jefe el señor Gil Robles, ha reconocido públicamente en varias ocasiones, si quiera sea con vistas a unas próximas elecciones, la urgente necesidad de atacar inmediatamente la solución de algunos problemas, y con preferencia, por su volumen y consecuencias, el importantísimo del paro obrero.

Recordamos las palabras del señor Gil Robles a este respecto: «Habrá que sacar el dinero a este fin destinado, de donde sea y como sea, de quien lo tenga y de donde lo tenga.» También, y en las mismas circunstancias, dijo que votarían mil millones para atenuar aquel problema.

No debieron satisfacer, sin duda, tales declaraciones a sus partidarios, por cuanto aquél ha cambiado de disco.

Ya no son mil millones—a aumento de parados, menor consignación—sino cien los que se dedicarán a cubrir atenciones del paro obrero. Y además, estos cien millones los pagará el Estado.

Bien sabía el señor Gil Robles de donde había de salir el dinero para ello ya contaba con un excelente precedente en los haberes del clero.

Esto será muy cómodo, pero tiene bastante de inmoral. No cabe en buena ética declarar—esto hemos querido entender en aquellas palabras del señor Gil Robles—estar dispuesto a sacrificarse económicamente en bien del país y pagar después con el dinero del mismo.

Contra ello protestamos con todas nuestras fuerzas, igual que lo deben hacer todos aquellos que de buenos ciudadanos se precien.

UN REPUBLICANO

También aquí nos hace falta un hombre

Para quienes sentimos hondamente las cosas de nuestra tierra y vinculamos a los nuestros su bienestar y sus tropiezos, la caligine política de los últimos días significa la única atmósfera respirable. Así no dejamos en mal lugar la archiconocida definición aristotélica.

Ciertas personas que sólo están bien, al parecer cuando el horizonte político está de bonanza—porque saben adaptarse a maravilla a cualquier situación indiscutida, y sacar tajada de todas—, se irritan contra estas insignificantes borrascas. Por el contrario, nosotros estimamos que la política viva, palpitante, activamente intervenida por la pública opinión, es la verdadera sensación de que un pueblo no duerme envilecido; en nuestro caso nacional, que a un largo período de inactividad ha sucedido otro de dignificación, de regeneración ciudadana.

Incontestablemente, preferiríamos que la pugna de referencia fuese de un tipo más caballeresco; que su finalidad, por ambas partes, no fuera otra que la de procurar al país soluciones a sus problemas angustiosos. No obstante, aunque varías de las distintas fracciones empujadas en a lucha no tengan otro estímulo que el de salpicar con el lodo del descrédito los cuarteles gloriosos del adversario, confiamos en que, a la larga, como en las peluculas sentimentales, triunfará la virtud, y que el espectador arbeloso, interesado en la contienda, premiará con su aplauso al que en justicia lo merezca.

Y así como entre los asistentes al cine se enciende la afición y no deja de haber quienes quisieran emular las proezas del héroe favorito, esperamos también que entre los que presenciamos estas reñidas escaramuzas públicas, puedan salir almas limpias, bien dotadas, que no pensando en otra cosa que en el bien del país, aspiren a lograr categorías de astro, para que sus méritos sean reconocidos noblemente por quienes de ellos hayan beneficio.

Cuando un país cualquiera, entre millares y millares de vulgaridades y de medianías, logra un hombre superior en cualquier orden, le cabe obtener de sus cualidades excelsas infinitas mejoras. Cuando en una ciudad, comarca o nación cualquiera surge el sér excepcional en el orden político, bien puede asegurarse que su carrera está hecha.

Esto es lo que nosotros quisiéramos para Santander, pues aunque nuestro conformismo cobarde haya pretendido en ocasiones orlar de irrelevantes méritos la figura de algunos

(Continúa en segunda página)

Información del Gobierno civil

El señor Campomanes había recibido una comunicación de la Cámara de Comercio, en la que se felicita al Cuerpo de la Guardia municipal y a la Policía, por los servicios prestados en estos días, con motivo de la detención de atracadores.

El señor Campomanes espera en la tarde de hoy a don Eduardo Benzo, ex subsecretario de Gobernación, que viene a tomar parte en algunos actos de propaganda y a organizar el Partido Radical.

MUNICIPALERIAS

En la Alcaldía, esta mañana, no había casi nada noticiable. Parece ser que existe expectativa por conocer cómo terminará la sesión de esta tarde. Pero el día es tan brillante y espléndido, que difícilmente puede presagiarse, a últimas horas de la mañana, lo de la tormenta que barruntábamos ayer. Los propios que levantan el humo son los que apagan la brasa. Es lo de siempre. Pero no apuresmos comentarios. El día es demasiado hermoso para esperar tormentas. El sol de la armonía brillará en el salón de sesiones, como casi siempre. Todo el mundo está contento con permanecer en su sitio. Esto, que tiene aspecto de paradoja, no lo es en realidad, pues si bien es cierto que nadie es feliz con su suerte, en el Ayuntamiento es todo lo contrario; todo chinché está satisfecho, y para ellos la vida no tiene más que encantos y placeres.

Seguramente que ni habrá sesión. ¿Para qué? ¿Quién va a negar a los concejales del sol de la calle.

No había más noticias. Pero esta tarde se suscitó con motivo de la sesión, en la que se discurren sobre cosas de interés para el pueblo. Pero, ¿qué decimos? No, hombre, no; al teatro, al teatro y a gozar del sol de la calle.

También aquí nos hace falta un hombre

(Viene de primera página)

políticos indígenas, que la provincia más ha padecido que disfrutado, bien puede afirmarse que los pretendidos méritos iban muy por debajo de lo que nuestro progreso necesitaba.

No tenemos el propósito de discutir. Guía exclusivamente a nuestra pluma un buen deseo. Permisasenos, pues, lamentarnos de que nuestra ciudad y su provincia, signifiquen hoy menos, ciertamente, de lo que hace cincuenta años representaban, cuando era la primera, en cierto modo, un emporio de actividad, en cuyo laborioso puerto se fraguaban las sólidas fortunas de activos y em-

ción unos centenares de pescadores de caña que, a falta de otros medios, como los rudimentarios hombres lacustres del pasado, se dedicaban a buscarse la cena.

Por eso confiamos en que estas conmociones, de una política que al fin califica de menuda y tiene una trascendencia incalculable en realidad, den de sí lo que tantas veces hemos echado de menos. Cuando España recobre de verdad el pulso que perdió a consecuencia de una castración que duró varios siglos; cuando los ciudadanos vuelvan a sentirse vinculados a la cosa de todos, percatándose de que les va en ello algo muy interesante, su porvenir y el de sus hijos, y que esto no puede dejarse al cacique, con una pereza mental desoladora, resurgirán los que exigían de sus gobernantes responsabilidad y decencia, y el ambiente nacional será muy otro. Cada ciudad será un palenque de nobles emulaciones, y Santander la capital de una provincia fértil y rica, en la que sus hijos desearán lo más selecto y austero para que administre rectamente sus intereses.

Esta es nuestra esperanza, nuestro anhelo ferviente. Busquemos, pues, al hombre desinteresado y capaz de tamaña empresa, que lo demás nos será dado por añadidura.

Laureano MIRANDA.

25-3-935.

Este número ha sido visado por la censura

Agrupación General de Camareros

Habiendo sido autorizada debidamente la constitución de una Comisión gestora para esta Entidad, se pone en conocimiento de todos los asociados, que desde el día 25, está funcionando en su domicilio, Rubió, 4, principal izquierda.

Lo que se os comunica para los efectos consiguientes, siendo su hora de oficina de 11 a 12 de la mañana.

El presidente,
EDUARDO CAMONS

Santanderinos: Los refugiados en Francia

La crisis económica mundial, ha paralizado nuestros fuentes de riqueza.

Persiste con vida lánguida nuestro turismo y veraneo.

Cooperar al fomento del turismo y veraneo, es contribuir a mejorar la situación económica de nuestras clases trabajadoras, industriales y mercantiles.

En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de trabajo bajo.

Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen algo tanto dolor.

PARIS. — "Le Journal des Debats" ha publicado esta tarde un suelto asegurando que el Gobierno francés había decidido expulsar a varios políticos españoles refugiados en Francia, entre ellos el ex ministro socialista don Indalecio Prieto, y a la diputado de la misma filiación Margarita Nelken, y al señor Badía.

Según nuestras noticias, esta información no es exacta, por lo que se refiere al señor Prieto y a la señora Nelken.

Varios diputados socialistas franceses practicaron averiguaciones esta noche en el ministerio del Interior, y el propio jefe del gabinete del ministerio les aseguró formalmente que la noticia publicada por "Le Journal des Debats" no tenía el menor fundamento.

En cuanto al señor Badía, hoy se embarcó en El Havre con dirección a Colombia, adonde decidió trasladarse voluntariamente hace unas semanas.

Le acompañan los señores Ballasté y Torres.

NEILA Calle del Peso, número 10

Vendo más barato que en las liquidaciones, Percales, Tebralcos y toda clase de tejidos de algodón :: Géneros de punto y Confecciones :: Camisería de caballero baratísima

Trabajador: compra tu ropa de trabajo en esta Casa

Calle del Peso, número 10 : NEILA

DESDE POTES

Al acto de Acción Popular, acudieron, escasamente, doscientas personas. Los oradores fueron interrumpidos con cuchufletas. La gente acudió al mercado y no hizo caso a las huestes de don Gil, por mal nombre, el llamado «Salvador de España» (?)

Para hoy, día 25, estaba anunciado un gran acto de Acción Popular, en el que tomaron parte los oradores siguientes: señores Movellán, Urbina, Neraña, y el subsecretario de Justicia, don Pablo Ceballos.

El mitin, o lo que sea, se celebró en el pequeño teatro de esta villa, y aun dadas sus exiguas proporciones, no consiguieron los de la A. y de la P. que fuera colmado por el público, a pesar del hermoso plantel de oradores flamantes, o lo que es lo mismo: que el acto fué un fracaso rotundo, "de no te menés".

Y fué más notado el fracaso, por que la villa se hallaba plena de gentío, pues el acto coincidía con el mercado: los aldeanos y compradores se dedicaron tranquilamente a sus transacciones, sin parar mientes en la comitiva de la A. y de la P., un séquito que recordaba las caravanas monárquicas. Lo único que se comentó fué la calidad del soberbio coche, que conducían servidores galoneados, en el que llegó el señor subsecretario de Justicia.

Dió comienzo el acto a las tres y cuarto, siendo el primero en hablar, haciendo la presentación de los oradores, don Jesús Josué, que a su vez hizo resaltar la importancia del acto, terminando por decir lo necesario que es la unión de las derechas españolas.

Suponemos que este ruego sería hecho en nombre del de los doscientos kilos, según decía Wenceslao Fernández Flórez, o sea don Pedro Sáinz, director que fué de la revista pornográfica "La Novela de Hoy" y gran amigo de Jesús Josué, natural de esta villa de Potes.

El señor Movellán, presidente del Comité local de la A. y de la P., elogió a la región lebaniega por su sotería derechista (eso dice él) y, desde luego, la preferida para esta propaganda. Pero el señor Movellán, dentro, donde no se puede uno engañar a sí mismo, sentiría una decepción espantosa. ¡Doscientas personas, si llegaban!, creemos los que estábamos allí. El señor Movellán, hace un llamamiento a las juventudes para que ingresen en la A. de la P.

El señor Urbina, usó de una oratoria pedante, y queriendo ser exaltada, para arrancar los aplausos que no pudieron arrancar sus antecesores, y para ello usó del insulto personal, llegando, después de insultar a su estilo, a decir que Azaña, nada meaos que Azaña, es un oficialillo, un leguleyo que se erigió en dictador (eso de leguleyo yo lo dijo no sabemos quién, y había que aplicarlo) y que eso se había terminado; que el caudillo único era José María Gil Robles. ¡Buena, "la caraba"! y que, además, a perpetuidad, sería el regidor de España. ¡Ja, ja, ja! Cuando Urbina dijo esto, se oyó una voz de ¡miaul!

A partir de este momento no hubo manera de que hablara, porque sus interrupciones eran innumerables; porque el buen señor dice sentirse topo, y va a minar los cimientos para destruir las leyes vigentes. ¡Este señor Urbina es un caso! Un caso de roedor, vamos. Dice que las leyes del bienio. ¡Pero qué de cuánto justo habrá hecho el bienio, que

tanto se le ataca por la gente "bien"!

El señor Urbina se inflaba y decía: "porque vosotros sois de los nuestrós". Y unas cuantas veces decían: ¡Que te crees tú eso!

Luego el señor Ceballos, subsecretario de Justicia, se sentó, como es natural a recoger las alusiones, y dirigiéndose a las localidades de general, es decir, a los morenos, dijo: "Yo no tengo enemigos". Es graciosa esta afirmación. Y terminó por decir que los obreros se deben alejar de sus dirigentes, porque en dos años no les han solucionado los problemas y dejaron en paro setecientos mil obreros. (Una voz: ¿Cuántos hay ahora?) Y el señor subsecretario de Justicia dijo que si los Gobiernos anteriores se hubieran preocupado de esto, no tendrían que sufrir ellos las consecuencias. El auditorio se rió de esto, por que por estos mismos señores está siendo atropellada la legislación obrera, que era lo fundamental.

En fin, nada, nada, nada. Los sufridos labriegos decían después: ¡Qué poco se han acordado

estos señores de venir este invierno cuando la nieve nos situaba, cuando éramos víctimas de la "nevadona", que no podíamos alimentar nuestros ganados, y además estuvimos dos meses incomunicados con el resto de España! ¡Cómo se ve que crees están cerca las elecciones!

Los oradores marcharon decepcionados, sin que surgieran manifestaciones de entusiasmo popular. Y se oía decir:

¿Queréis nuestros votos? ¡Farsantes! ¡Farsantes!... ¡Nosotros ya sabemos lo que hacemos.

TOPETE

Para muebles baratos
4 CAÑOS
TORRELAVEGA

Cabotaje, Pesca, Puerto y Traslantatlánticos

UNA JUNTA GENERAL DE PESCADORES

En la Casa del Pescado ha comenzado a celebrarse, como todos los años, la junta general ordinaria de los pescadores. Dió principio esta mañana, y se espera que terminarán de discutirse todos los conceptos que figuran en la orden del día, mañana por la tarde. Hasta las dos de la madrugada de hoy estuvieron discutiendo el examen y aprobación del libro de actas, lectura y aprobación del nuevo Reglamento y otros asuntos de orden interior, dejando para la tarde y mañana la discusión de otros extremos de gran interés para los pescadores.

Sin grandes discusiones se aprobó el estado de cuentas del año anterior. Se nombró una Ponencia para introducir algunas innovaciones en el Reglamento, la cual se encargará de confeccionarlo con la mayor rapidez.

La Almotacenia se encontraba totalmente ocupada por los pescadores santanderinos, y las discusiones de la mañana transcurrieron dentro del mayor orden.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Salvo los dos buques que ya anunciáramos entrarían hoy en nuestro puerto, no se ha registrado el tráfico de ningún otro vapor. Solamente el "Cabo Quintros", procedente de Bilbao, con carga general.

En las primeras horas de la mañana entró el "Reina del Pacífico", procedente de la Habana y otros puertos.

También atracó a nuestros muelles el "Haid", de Manchester, con cargamento de brasa.

VARIOS TURISTAS VISITAN LA CAPITAL

El día no ha podido ser más favorable para los turistas que han desembarcado del "Reina del Pacífico". Por las calles de nuestra ciudad han paseado durante toda la mañana y la tarde unos doscientos extranjeros, alquilando otros varios autobuses para contemplar algunos pueblos de la provincia. Además, se han quedado en la capital unos cien viajeros que vienen procedentes de Valparaíso, Balboa, Nassau, Habana y otros puertos.

El "Reina del Pacífico" ha dejado también varias toneladas de frutas de Chile. A las siete de la tarde partirá con rumbo a Liverpool.

EN EL MUELLE

En la descarga de varias embarcaciones se encuentran empleados unos doscientos obreros correspondientes al censo portuario.

TIEMPO Y MAREAS

En el Observatorio Meteorológico se nos ha facilitado el siguiente parte:

"Probable persistencia del tiempo restante.
Barómetro, 765; termómetro, 15; Sur fijo; marejadilla N. E.; acejado; brujos."

Mareas para hoy y mañana:
Día 27.—Pleamar, tarde, 11,37; coeficiente, 66; bajamar, tarde, 8,29.
Día 28.—Pleamars: tarde, 6,8; coeficiente, 70; bajamars: mañana, 6,00; tarde, 6,30.

La lucha de los elementos

En el Estrecho, se observa un fuerte temporal. No llegan los vapores correo.

TANGER. — Sigue el furioso temporal en el estrecho, así como en la capital.

El fuerte viento ha causado numerosos destrozos en el arbolado. El vapor que hace el servicio regular postal de correos, no ha podido arribar al puerto.

Las olas han rebasado el muelle y han hecho hundirse a una grúa flotante de la Junta de Obras del Puerto.

Las cantinas escolares establecidas por el anterior Ayuntamiento, permitirán comer durante el invierno a muchos hijos de proletarios. Hay que crear más cantinas en las escuelas, que eleven salud y vida a los niños.

GRAN SASTRERIA

Deposito de paños ricos. Toda clase de tejido.

La mejor tienda Miguel Guerra TORRELAVEGA

La Igualdad
Cooperativa Obrera Alparagatera
Trabajador: pide siempre a tu tendero, alparagatas marca LA IGUALDAD
DESPACHO:
Calle Segismundo Moret, 17, bajo.
Domicilio social: Casa del Pueblo

tender se hubiese dispuesto a pensar seriamente en sí misma y a seleccionar entre sus hombres con cuidado, hasta encontrar lo que le hacía falta. Nunca se detuvo a meditar sobre estas cosas, y así le ha ido. Una industria escasa, un comercio escuálido, unos medios de comunicación precarios en extremo y un incurable abandono por doquier, han sido todos los frutos cosechados. De pueblo próspero y feliz, satisfecho y esperanzado, nos hemos convertido en la centésima de todo el norte de España; se han cegado nuestros poros, y por todo panorama sólo atisbamos por un lado y por otro magníficas viviendas de indianos retirados y el espejo brumoso y apacible de una bahía espléndida, en la que sólo se contemplan con fru-

Señorita:
Puede usted ser artista
Sólo con acudir al estudio de Variedades
"MONTFERRER"
ATARAZANAS, 17, 1.
Enseñanza gratis
(Horas de 4 a 8 tarde)
Teléfono, 28-60

Gran Kursaal «La Tierruca»
SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER
Colosal programa de Varietés Cuatro números, cuatro
Luisa Bilbao Esperancita Madrid Antoinita Andrade
Canzonetista Linda Copletista Formidable Estrella de Baile
GRAN ATRACCION
Encarna la Bilbainita
Escultural Estrella de la Frivolidad
En breve, importantísimos debuts
Cada los días varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche
Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

CAFE CANTABRO BURGOS, 1
Teléfono, 36-67
El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.
Extraordinarios éxitos del trío
MORENO Canciones y bailes
El próximo debut, FAUST
Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

CIUDADANOS:

Propagar los ideales izquierdistas y proteger a la Prensa de izquierdas

Izquierda Republicana

GRUPO FEMENINO

Siendo muy numerosas las peticiones que recibe este grupo en demanda de ropas con que poder mal cubrir sus cuerpecitos las miles de criaturitas que se encuentran desamparadas a consecuencia de los sucesos de octubre, este grupo de mujeres humanitarias hace un llamamiento a la mujer montañesa, para que acuda sin pérdida de tiempo y nos entregue alguna prenda o retal con que poder hacer algún vestidito que pueda cubrir la tierna carne de tanto infeliz desvalido, lo que pueden hacer en nuestro domicilio, calle de Sobucibles, número 2, primero.

Por la Comisión, Elena Ondarza.

Exposición de Avicultura de Sevilla, del día 21 al 25 de abril

La Asociación General de Avicultores de España (Federación Avícola Española), con la protección del Estado y el control de la Dirección General de Ganadería, organiza una Exposición de Avicultura e industrias anexas, que se celebrará en Sevilla los días 21 al 25 del próximo abril (entre las famosas Semana Santa y feria sevillanas).

El esfuerzo de organización que ello representa, está dedicado por igual a la Avicultura, cuya manifestación de pujanza y adelanto conviene demostrar al Estado para que cesen las innecesarias importaciones; a Andalucía que ha de ver en la Avicultura el más posible medio de ocupar sus actividades, de transformar sus explotaciones agrícolas y de aumentar los ingresos de su población rural, y, por fin al país entero, que ha de acostumbrarse a tomar en serio la Avicultura racional.

El no haberlo hecho hasta ahora nos cuesta a los españoles cien millones de pesetas anuales; obligados a interesarse por esta Exposición, pueden pedir antecedentes y fichas de inscripción a Fernanfior, 8, Madrid, domicilio de la Federación Avícola Española, así como a cualquiera de las Sociedades Avícolas Españolas federadas.

A todos los proveedores de leche

Habiendo llegado a nuestros oídos que se están dando casos de suspensiones, castigos y otras anomalías por el estilo con algunos proveedores por parte de las Empresas transformadoras de la leche, advertimos a aquellos que se crean que son perjudicados al no ser justas las sanciones impuestas, que hagan la reclamación oportuna ante el Jurado mixto Ganadero y de las Industrias Lácteas, pues sin entrar a discutir la eficacia o nulidad de su actuación, es el único organismo que existe para evitar se atropellen los derechos de los proveedores.

Al mismo tiempo nos ofrecemos para hacer cuentas demandas que sobre casos de estos nos sean denunciados, así como también para cualquier otro caso que, referente a la tierra, sea preciso ilustrar al campesino productor.

Torrelavega, 7 de marzo de 1935.—El secretario de la Federación de Casas Campesinas, R. BAQUERO.

EL CENTRO (Antiguo de San Martín)

El Vermouth más selecto. El mejor vino blanco y la Manzanilla más exquisita, acompañados de variedades y escogidas tapas.

Rualasal, 2-T. 16-66

Consejo local de Primera Enseñanza de Santander

Almanaque escolar para el curso 1934-35

Vacaciones de invierno: del 21 de diciembre, al 6 de enero, ambos inclusive.

11 de febrero, conmemoración de la primera República.

4 y 5 de marzo, Carnaval.

21 de marzo, esta de la juventud.

Vacaciones de primavera: del 12 al 21 de abril, ambos inclusive.

1 de mayo, fiesta del trabajo.

2 de mayo, fiesta de la Independencia.

18 de mayo, fiesta de la Buena Voluntad.

1 de octubre, fiesta del Maestro.

12 de octubre, fiesta de la Raza.

24 de octubre, nacimiento del marqués de Valdecilla.

1 de noviembre, recuerdo a los muertos.

11 de noviembre, fiesta de la Paz.

9 de diciembre, promulgación de la Constitución española.

Vacaciones de verano: del 18 de julio al 10 de septiembre, ambos inclusive.

En este almanaque están incluidos los ocho días designados por el Consejo local.

Santander, marzo, 1935.—El presidente.

Sociedad "Amigos de la Salud"

Se convoca a todos los componentes de esta mutual y simpatizantes naturistas, a una reunión que se celebrará el próximo día 30, sábado, a las siete y media de la noche, en el domicilio social, Burgos, 2, primero.

Siendo los asuntos a tratar de suma importancia, se ruega a todos la más puntual asistencia.

Comerciantes:

Una fuente de riqueza que aun nos queda, es la que nos proporciona el turismo y veraneo.

Toda la actividad comercial, queda limitada a la época estival.

Ayuda al Sindicato de Iniciativas, que fomentará el turismo y el veraneo y tú recogerás los beneficios.

Forasteros:

Comed frente a Estación Cantábrica «Marina Montañesa» AMADO VEGA

LA CASA DEL MAHON

Atarazanas, 6

Vende los mejores Buzos, Chaquetas y Pantalones de Mahón. Camisas a precios sin competencia. Disponiendo de maestro cortador, hace toda clase de confecciones a la medida. Unica Casa en su clase que garantiza sus confecciones.

Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

VALE
por 50 céntimos de descuento.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

Para quien quiera recogerlos

Para nadie es un secreto la situación angustiosa por que atraviesan muchos hogares proletarios en estos momentos de adversidad. Por ello no estimamos necesario describir en estas líneas la espantosa miseria en que se encuentran, dentro de la provincia, millares de familias.

Lo que si consideramos pertinente es recordar, una vez más, que el problema que esta situación plantea debe constituir la principal preocupación de todos los trabajadores que estén dotados de un sentimiento de humanidad.

Solucionarlo en toda su amplitud e intensidad, ya sabemos que es algo superior a nuestras fuerzas y posibilidades. Mas esta dolorosa reflexión no puede ni debe conducirnos a cruzarnos de brazos. Si por ser tantas las necesidades no se halla en buenas manos el poder evitarlas, a nuestro alcance si se encuentra el poder atenuarlas y disminuir las.

Que no sirva de pretexto para no hacer nada la consideración de que no puede realizarse todo. Hagamos cada uno lo que podamos y, a ser posible, un poco más. Si las necesidades a atender son muchas, impongámonos muchas obligaciones. Procuremos que nuestro esfuerzo de cada día supere al del anterior. Y, sobre todo, sepamos todos renunciar, en beneficio de las

mas urgentes, las atenciones menos pre-cisas.

Los niños, como seres más débiles, deben constituir para nosotros preocupación pre-ferente. Y de entre estos pequeños deben ser preferidos los que se hallan más o porque sus padres se encuentran fuera del hogar, detenidos o condenados por la justicia que se manda hacer.

El dolor que este alejamiento de los suyos les produce, será menos al saber que otros atienden y cuidan a sus hijos.

Y a esto tiende, principalmente, el nuevo llamamiento que hacemos: a que se nos diga si pueden ser acogidos, temporalmente, en las casas de los trabajadores, alguno de los hijos de los presos de la provincia, que con mayor urgencia precisan de este apoyo.

Y como no se nos oculta que no basta para ello la "buena voluntad", quisiéramos que las decisiones respondiesen a las circunstancias de cada hogar. Si ellas son favorables y permiten cumplir los buenos deseos, no desoir nuestra voz.—gans fiyy desoes, que no caiga en el vacío nuestra voz.—LA COMISION.

Las familias que deseen prohiban algún niño, pueden manifestarlo por escrito, o verbalmente, en LA REGION.

ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

Ofertas

VENDO perro "lulú". color canela. Informes, esta Administración.

VENDO terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.

¡ECESITO perro aguas cachorro. Ofertas, esta Administración.

Oficina Pericial

OBTENCION de toda clase de documentos de oficinas públicas. Primera y segunda enseñanza. — Carreras especiales. — Oposiciones. — Encargos. — Consultas y gestiones mercantiles y administrativas. — Encomiende todos sus asuntos a la Oficina Pericial, Magallanes, 38, B, Santander. Teléfono 10-72.

Angulas, bacalao al pir pir, callos, lechazo
:-: asado y platos variados a la carta :-:
ARCILLERO, 15

Anúnciese en esta Sección

Electricidad

CANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.

Bares

POR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL.— Doctor Madrazo.

BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café exprés. Manzanilla, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

Abogados

ROBERTO ALVAREZ. — Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.

SANTIAGO ARENAL. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

Confecciones

"LA CASA DEL MAHON", Atarazanas, 6.—Esta casa, disponiendo de maestro cortador, hace a la medida toda clase buzos, chaquetas y pantalones de mahón. Guardapolvos de gabardina de algodón. Si quiere el obrero vestir bien, visite esta casa. Es la única en su clase que garantiza sus confecciones.

Comidas

AMADO VEGA.— Frente a Estación Cantábrica. "Marina Montañesa". Economía.

Muebles

ECONOMICOS.—Plazos y contado, número 28. Casa Maté.—Alameda Primera,



Santoña

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

SIN-FIN
MANUFACTURAS DE ROPA
SANTANDER

vestirá bien y economizará dinero.

CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52
SANTANDER

Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graven su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Izquierda Republicana fija su posición política

VALENCIA. — En el Centro de Izquierda Republicana de Játiva, ha dado una conferencia don Juan Peset, presidente del Consejo provincial de dicho partido, ocupándose

de la posición que se adoptaba en los momentos presentes, fijando claramente la unión de todos los republicanos de izquierda para declarar intangible la Constitución.

La actuación de las mujeres republicanas

LOGROÑO. — Anoche, a las siete y media, y en el local de la Agrupación Femenina Republicana, tuvo lugar un acto con motivo del aniversario de la fundación de dicha entidad, ocupando la presidencia doña María Cebrían, directora de la Escuela Normal, quien versó sobre temas republicanos con la soltura de su capacidad intelectual.

La conferenciante fué aplaudida grandemente.

Más "carne" al castillo de San Cristóbal

PAMPLONA. — Para esta tarde son esperados cincuenta y nueve condenados por los sucesos habidos en Medina de Rioseco, que vienen con condenas de reclusión perpetua y otras de gran cuantía.

Muerto en la corta de árboles

BURGOS. — Hallándose cortando chopos para la plantación de árboles, el vecino de Barbadillo Hermenegildo Vega Martín, tuvo la desgracia de que se le viniera encima una rama del árbol que cortaba, causándole la muerte en el acto.

Estos trabajos se hacían en el pueblo por prestación personal.

Este número ha sido visado por la censura

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Auer, 25) sólo se hacen préstamos de ropas, de alhajas y fun-
: : Seguros sociales : :

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos : : Seguros sociales : :
: : Caja de Ahorros : :

Las cartillas de esta Institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Casas similares de España, si lo solicitan los
: : titulares : :

Horas de oficina: de 9 a 14.

X son los Ayuntamientos socialistas

ORENSE. — El Administrador de Rentas Públicas se ha dirigido a cincuenta Ayuntamientos, conminándoles con la imposición de una multa, por no haber enviado copia de los presupuestos municipales, según está ordenado.

Dos telegramas de interés

VALENCIA. — La Agrupación Republicana Valencianista ha dirigido un telegrama al presidente de la República un telegrama solicitando el indulto del diputado Ramón González Peña, y otro despacho enviado al señor Azaña, felicitándole por el discurso pronunciado últimamente en la Cámara, con motivo del acta de acusación hecha.

Un suicidio más

ORENSE. — En el pueblo de Maceda ha puesto fin a sus días el vecino Feliciano Gómez González, valiéndose para conseguir sus propósitos de atar una cuerda a la yiga de su domicilio, ahorcándose.

El suicida dejó dicho al juez que se quitaba la vida por estar cansado de ella.

Commemorando la Fiesta de la Reconquista

VIGO. — Mañana, y organizado por el Centro de Hijos de Vigo, tendrá lugar la fiesta conmemorativa de la Reconquista, llevando a cabo diversos festejos, descubrimiento de lápida y banquete.

La mendicidad profesional

VALENCIA. — El gobernador ha manifestado a los periodistas, que el mendigo que había sido detenido por implorar la caridad pública, en cuyo poder se le encontraron 441 pesetas, había sido de nuevo detenido en la tarde de ayer, encontrándose cuando estaba pidiendo 253 pesetas, lo que demuestra que la mendicidad profesional debe ser extinguida y desamparada por los ciudadanos.

Roberto Alvarez
ABOGADO

Alameda 1.ª, 18
Teléfono 15-64

Boletín radiotelegráfico de la agencia "Trens"

MEJICO, 26.—En la Presidencia de la República estuvo el rector de la Universidad de Méjico, con objeto de cambiar impresiones acerca de la actitud de los estudiantes, relacionada con las declaraciones del presidente de la República, recientemente publicadas.

CUERNAVACA.—Ante enorme concurrencia descubrióse con el nombre de Mr. Dwigright W. Morrow, que llevará para el futuro la calle antiguamente denominada General Artega.

El acto se lleva a efecto como símbolo amistoso entre Méjico y los Estados Unidos, y para rendir homenaje al ilustre desaparecido, que por largo tiempo fué embajador norteamericano en esta República.

MEJICO.—La Secretaría de Gobernación ha girado una circular a los gobernadores de los Estados, dándoles a conocer irregularidades en los servicios públicos que dependen de los Ayuntamientos. Señala las causas originarias de estas deficiencias y propone los medios para ponerlas término, acusando la celebración de contratos con

LA JORNADA POLITICA

La situación política sigue comprometida, esperándose sea resuelta a conveniencia de los mismos que la plantean

SIGUEN LOS CABILDEOS

Madrid.—Continuaron en el día de hoy los cabildos políticos acerca de lo que pudiera ocurrir esta semana si, como se espera, persisten en su actitud los partidarios de sanciones graves, creyéndose que las manifestaciones hechas por don Melquíades Álvarez hace unos días reblitarán en algo las fuerzas gubernamentales, caso de dimitir el ministro melquiadista.

Las manifestaciones del señor Lerroux acerca de que no se podrá formar ningún Ministerio que no sea de forma parecida al actual, dejan entrever que se prescindirá de la colaboración de don Melquíades Álvarez, para ir a contar con la de Lliga, aunque para opegar reparos los cedistas, ya que se están disputado la hegemonía política en Cataluña estos dos partidos.

EN ESPERA DE RESOLUCIONES

Madrid. — Para esta tarde se señalan nuevas conferencias entre significados políticos, con el fin de examinar cuantas derivaciones y consecuencias pudieran emanar de una actitud de intransigencia en asuntos trascendentales planteados al Gobierno, y además limar asperezas para evitar que pueda sobrevenir lo inesperado en política, que, según los actuales momentos que se atraviesan sería trágico y de funestas consecuencias para la vida de la República.

El señor Lerroux espera resolver la situación actual cambiando algunos titulares de carteras, dejando de esta manera que el horizonte político quede más despejado al liquidar los sucesos revolucionarios de octubre, aprovechando una circunstancia nacional para reconciliarse

particulares y Compañías, cuando acuerde la Constitución que corresponde a las Corporaciones municipales su atención.

La Secretaría de la Economía Nacional informa a los Gobiernos de los Estados estén dispuestos a cooperar con objeto a la confección de los censos del presente año.

La Secretaría de Comunicaciones y Obras públicas ha extendido el nombramiento de director de Correos a favor del señor León Escobar, en sustitución del señor Cosme Hnojosa, que renunció.

En el Afiteatro Bolívar se ha efectuado el recital de la poetisa Zoila Rosa Cárdenas, asistiendo el Cuerpo diplomático.

Por haber sido puesto en liquidación judicial, quedó clausurado el periódico diario "La Prensa".

El Instituto Internacional de Cinematografía Educativa extendió invitación a nuestro país por conducto de la Secretaría de Educación Pública, para que tome parte en el concurso de la mejor película deportiva, el cual tendrá lugar en Roma.

García Téllez giró instrucciones para que, en lo posible, sea aceptada la invitación.

Agricultura y Fomento desarrolla labores con objeto de beneficiar la explotación. Para conseguir esta finalidad, se ha reorganizado la oficina de industrias animales, cuyo personal resuelve asuntos concernientes al cuidado que debe darse a los animales.

Espérase que el señor presidente de la República se dirija a Hidalgo el próximo viernes, durando su jira aodo un día. Le acompañarán varios funcionarios de diversas dependencias del Estado.

en algo con los elementos auténticamente republicanos, si la Ceda no comete antes un despropósito.

De todas las formas en este día de hoy la situación política inquieta no poco en las altas esferas, no hallando una solución verdaderamente estable que permita a la nación desenvolverse sin ningún fantasma que la amenace.

AYUDA PARA LOS PROXIMOS JUEGOS OLIMPICOS

Madrid.—El jefe del Gobierno recibió esta mañana una representación del Comité olímpico español, que fué a interesar del presidente del Consejo la ayuda del Gobierno para que España pudiera estar dignamente representada en los juegos olímpicos que han de celebrarse el próximo año.

El señor Lerroux contestó con frases de simpatía hacia el propósito, y dijo que pondría cuanto pudiese para colaborar en el resultado del mismo, como ya lo había hecho en otra ocasión para un fin análogo.

ROMANONES, REPRESENTANTE DE GUADALAJARA

Madrid.—El presidente del Consejo recibió esta mañana en su despacho oficial al ex conde de Romanones, que fué a la Presidencia acompañando a una Comisión de Guadalajara, que expuso ante el jefe del Gobierno distintos asuntos de interés para aquella provincia.

También visitó al señor Lerroux el gobernador civil de Madrid.

El presidente estuvo en su despacho hasta la una y media de la tarde, que se retiró a su domicilio.

A SOLAS, CON SU CONCIENCIA

Madrid.—El jefe del Gobierno, cuando abandonó su despacho de la Presidencia, fué abordado por los periodistas que hacen la información diaria en aquel departamento.

Uno de los informadores preguntó al señor Lerroux si, por fin, habría Consejo el próximo viernes.

—Sí—respondió el presidente—; el viernes nos reuniremos en Consejo, en efecto.

—Entonces—dijo un repórter—, ¿ha quedado resuelta la circunstancia de que nos habló usted ayer?

—En efecto—asintió el señor Lerroux.

Otro periodista preguntó al jefe del Gobierno si había leído los periódicos de hoy.

—He leído—respondió—"El Diario de Madrid", "El Sol", "A B C" y "El Debate".

—Le habrá parecido a usted interesante el artículo que publica este último.

—Sí, lo es. Y sostiene la misma tesis que "El Sol". Yo sigo los dictámenes de mi conciencia y de mi deber, y no necesito para cumplir éste de ningún estimulante. Estoy siempre en mi puesto y procuro cumplir siempre con mis deberes.

LOS AUXILIARES NORMALISTAS Y EL MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Madrid. — Esta tarde, el ministro de la Gobernación recibió una numerosa representación de la Asociación de Profesores Auxiliares de las Normales.

Entre los visitantes había una numerosa representación femenina.

Los comisionados hicieron entrega al señor Vaquero de un pergamino de gratitud que la Asociación dedica al ministro como testimonio de reconocimiento por la labor que ha llevado a cabo en defensa de la clase del Magisterio.

El señor Vaquero agradeció la deferencia con frases de simpatía para los comisionados, a quienes prometió seguir siempre apoyando, en cuantas peticiones fueran justas.

AUDIENCIA PRESIDENCIAL

Madrid.—El jefe del Estado recibió en la audiencia de hoy al gobernador civil de Sgovia y a don Miguel Torres Roldán.

En audiencia militar fué cumplimentado más tarde por los generales de brigada, señores Martínez y López, y por el coronel don José Alvarez Rodríguez.

EN HONOR DE UN GENERAL

Madrid.—Por haber cesado hoy en el desempeño del cargo de jefe de la Casa militar del presidente de la República, fué obsequiado con un almuerzo el general señor Trillo.

Al acto asistieron distinguidas personalidades del Ejército.

Rogamos a nuestros colaboradores, que se abstengan de emitir juicios sobre nada que se relacione con la política, ya que obligados a producir nuestros talleres a marchas forzadas, no podemos supe- ditar esta producción a cuanto de inquietud tengan estos colaboradores, y para evitar los trastornos que de todas las índoles pesan sobre el periódico, les advertimos no publicaremos ningún trabajo que roce las órdenes recibidas de lo que es y puede ser publicable. Sirvan estas manifestaciones como disculpa a la trayectoria que nos vemos obligados a seguir.

María Lisarda (Colisevm)

Gran Compañía de Opereta y Zarzuela

Titular del Teatro de la Zarzuela, de Madrid

Hoy, miércoles, a las 7 (2.ª de abono) y las 10,30

Estreno de la opereta en tres actos

LUNA DE MAYO

de Romero Fernández Shaw, música del maestro Rosillo.

Debido a la larga duración del programa, la función de estreno será a las 7.

Mañana, jueves, Siete colores